

EL INDEPENDIENTE

Director, Manuel A. Casal

OFICINAS Y TALLERES
AVENIDA 4ª OESTE,
NÚMERO 315

AÑO VI

San José, C. R., 3 de setiembre de 1912

NÚM. 1036

LA CORRESPONDENCIA
DIRÍJASE AL DIRECTOR
AP. DE CORREO N.º 391

ELDERS & FYFFES, LIMITED

LINEA
DIRECTA
de
VAPORES

ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA)
Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días

Salen de Limón cada quincena:

Pasaje de primera á Bristol, ida..... 4 20
Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta..... 8 35

À las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.
Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.
Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó á los sub-agentes señores Sasso y Pirie en San José.

W. E. MULLINS, Admor.

ALMACEN ROMERO

Novedades

Artículos para hombres, capas, ponchos y ahulados.
Paraguas para hombres, señoras y niños.

HOTEL ESPAÑA

Situado en uno de los lugares más céntricos de la ciudad, este establecimiento se recomienda por la modicidad de sus precios á la vez que por lo inmejorable del servicio y el fino trato de sus empleados.
No olvidarse: frente al antiguo SALÓN-BOLICHE y contiguo á la casa del ex-presidente Lic. don José J. Rodríguez.

CERVECERIA T RAUBE

FABRICA DE CERVEZAS Y AGUAS GASEOSAS

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

CERVEZAS: { Negra "Marca Estrella,"
Lager Bier, Doble,
Sencilla (Blanca y Negra)

REFRESCOS: { Cream Soda, SAMPABILLA,
Limonada, Kola, Ginger Ale.

Especialidad de la casa:

"Kola Doble" y "Kola Cham"

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los descuentos sobre nuestro APUGAR DE FAMILIA de la acreditada marca FEDERICO TINOSO son los siguientes:

1ª Clase.....	17 00
2ª ".....	15 50
3ª ".....	12 50

DESCUENTOS

50% y 50% sobre órdenes de 100 quintales para arriba	
50% " " " 10 á 99 " " "	
2½0% " " " 5 á 9 " " "	

LINDO Bros,

A. HERRERO y Cía., W. STEINVORTH y Hno., AGENTES.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON

Para NUEVA YORK, via COLÓN y JAMAICA, todos los LUNES á las 5 p. m.

Los nuevos y lujosos vapores GARRILLO, SIXAOLA, TIVIVES y TURRIALBA inauguraron esta nueva línea con la primera salida de Puerto Limón el 22 de enero. Elevan pasajeros de Limón á Nueva York en 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correos. También llevarán carga para Europa, via Nueva York.

Para NUEVA ORLEANS, via PUERTO BARRIOS todos los VIERNES á las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y ELLIS.

Para BOSTON (directo) todos los DOMINGOS en la madrugada.

Servicio de pasajeros con los vapores SAN JOSE, LIMÓN y ESPARTA.

Para BOCAS DEL TORO todos los LUNES á las 5 p. m., via Colón.

SERVICIO DE CARGA Y PASAJEROS

Los pasajeros para Bocas del Toro y Colón, (Panamá) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José, CINCO DÍAS consecutivos antes de embarcarse, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse á las oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, ó á los sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

W. E. MULLINS,—ADMINISTRADOR

La Flora

en la

Jardineria de Brade

Contra lo que era de esperarse, ha resultado que la Flora del Polo Antártico, acabado de descubrir por los intrépidos capitales Scott y Amundsen, es riquísima (es claro, dentro de alguna invernadero). Quiera desear contemplar sus bellas y aspirar sus fragancias, no tiene sino que visitar la Jardineria LA FLOR, de don Alfredo Brade, en donde encontrará plantas de todas las zonas.

D
ICARDO
H

W
RIEBEL
H

X

Dentista Alemán

Frente á don Federico Tinoco

TINEN DE LAVADO Y ALM

de José Quee

En este acreditado establecimiento, situado al sur de la "Botica de San José de don Mariano Jiménez, se lava no sólo ropa de hombre sino también toda clase de ropa de señoras y niños, así como también ropa de cama y manteles y servilletas á precios de lo más económicos.

Cuidado y puntualidad son los distintivos de esta casa.

LA MEJOR DEL MERCADO, de José Garro,

hace saber á su numerosa clientela que durante un mes vende con un 25 por ciento de descuento el variado surtido de artículos que tiene en existencia.

Especialidad en mantapara limpiones y coladores, á 10 céntimos vara.

Según el Fernandismo su derrota es segurísima

En su afán de dividir al Antifernandismo, el periódico fernandista tiene ahora por principal tarea darnos día á día nueva personalidad como candidato; pero últimamente se ha dejado la *calidad* para dedicarse á la *cantidad*.

CUARENTA MIL COLONES dice el colega es lo que se ha reunido entre los antifernandistas para la próxima campaña electoral,—y frotándose las manos de gusto, exclama: cuarenta mil se los lleva una rata muy *chichemente*.

Por cierto que lo de la tal colecta ó suscripción no pasa de ser burda invención de algún fernandista empeñado en desfigurarlo todo. En el Antifernandismo nadie piensa aun en la campaña electoral; todos descansan tranquilos en la justicia de la Causa y saben que, como dijo don Manuel de Jesús, el hermano del Sr. Presidente de la República, en ocasión propicia, aun no maduran las uvas.

Pero aceptando por un momento que lo de la colecta fuese cierto, salta á la vista del más miope que en un partido en que figuran los adinerados de todo el país, pueden reunirse á la hora de la hora cuarenta veces cuarenta mil colones.

Entre tanto en el Fernandismo, prescindiendo de don Miguel Brenes, vecino de Cartago, y del propio don Máximo, ¿qué ricos figuran en el Partido? Ya que el colega fernandista toca este punto, sería de desearse lanzase nombres á la publicidad, pues al pueblo no debe decirse las cosas á medias.

No, viendo, pues, nosotros mas que dos personas verdaderamente adineradas en el Fernandismo, es natural que tienen que contribuir para la campaña electoral con mucho menos cantidad de la que reunir pueden decenas de hombres pudientes del Antifernandismo, por muy modesto que fuese el escote.

Según eso, pues, con los propios cálculos del Antifernandismo podemos deducir su derrota segura, inevitable. Porque si él atribuye el triunfo al dinero, según se desprende de sus palabras que dejamos transcritas, fácil es deducir que no pudiendo jamás el Fernandismo gastar el dinero que pueden invertir sus adversarios de las ciudades, de los pueblos y de los

campos, tendrá que rendir al Antifernandismo los honores del triunfo.

..

Hasta aquí hemos querido seguir al colega fernandista en el frío cálculo del dinero que pueden reunir uno y otro bando para la campaña electoral; pero á la verdad que aquello es inmoral y en el fondo envuelve un insulto cruel al pueblo; es querer presentarlo interesado, que se vende al mejor postor, al que levante la puja, y el pueblo no ha dado motivo para ello.

Penetre cada lector del pueblo, fernandista ó no fernandista, el fondo de las palabras de *El Republicano*, y pregúntese si á él van dirigidas, y concluirá afirmativamente. Porque ese lector es parte integrante del todo, del pueblo; y si el concepto corresponde al todo, es claro que conviene á todas y cada una de sus partes. *El Republicano* considera, pues, comprobables á los ciudadanos, y desgraciadamente para el Fernandismo, éste no dispone ni siquiera del mínimum del numerario indispensable para la burátil operación en que quiere convertir la campaña electoral.

De seguro que todo ciudadano que en algo estime su independencia y libertad de pensamiento y de acción, ha de mirar con indignación que á él se le considere comprable y rechazará con desprecio el ofensivo concepto que acusan las palabras del colega fernandista.

COMIDA A DOMICILIO

Las personas que por cualquier inconveniente no puedan hacer preparar los alimentos diarios en su propia casa, podrán maudar llevar la comida de una casa honorable, en que se atiende con la mayor puntualidad y aseo á las horas en que el abonado lo desea y á precio sumamente equitativo, dada la calidad de los alimentos.

En la oficina de "El Independiente" podrán suministrarse los informes que se deseen al respecto.

El Fernandismo descubre las uñas

Por las vísperas se saca el día

Por muy estudiadamente que los directores del Fernandismo quieran ocultar sus miras destructoras para lo porvenir, en asuntos de religión, tan arraigado está en ellos el odio contra todo lo que tenga relación con las creencias del pueblo, que aun en tiempos de campaña electoral, cuando la política exige cordura, no pueden disimular sus interioridades de hoy, que dan la clave de lo que harían mañana si la suerte les deparase el triunfo.

Para probar nuestro anterior aserto, he aquí un hecho reciente: *El Republicano*, vocero del Fernandismo, se levanta en tipo llamado de 8 puntos, y también en el de 10 puntos; pero viene un telegrama de Alajuela proclamando un triunfo contra el señor Cura y Vicario doctor don Claudio Volio, y *El Republicano* bate palmas por el hecho comunicado, y ya que no puede hablar mientras no suban los suyos al Poder, siquiera manifiesta su gozo inefable publicando el telegrama en 12 puntos, tipo grande, muy grande, que el colega fernandista no usa ni en los editoriales. Pero era necesario que *hasta los ciegos* leyesen la noticia y se recrearan en ella, por venir en desprestigio de esa tan odiada religión del pueblo y de uno de sus ministros más correctos.

Porque en el pueblo no se han fijado aun en qué manos van á caer los intereses de la religión que él profesa en su inmensa mayoría, por no decir en unidad.

Principiando por el jefe del Partido, don Máximo, conviene recordar aquel cruel mentís que dio á su partidario don Juan María Esquivel, cuando este inocente anunció al pueblo que el Lic. Fernández presidiría una ovación al señor Delegado de Su Santidad el Papa Pío X; y recuérdese asimismo la venganza terrible que quiso ejercer contra el estimable señor presbítero Dr. don Trinidad Araya, que felizmente no fue á dar á la Penitenciaría, como pretendía don Máximo, por la buena defensa que tuvo ante la Sala de Casación.

En cuanto á los demás directores del Fernandismo, cual más cual menos todos odian de muerte á esa religión que precisamente es la del pueblo á quien

le solicitan sus votos sin tregua ni descanso.

Por eso, sin averiguar los antecedentes, sin fijarse en que el padre Dr. Volio Jiménez, además de sacerdote correcto es caballero ejemplar que hace honor á los apellidos que con honor sabe llevar, publica EN TIPO GRANDÍSIMO el telegrama que de Alajuela le manda su corresponsal hablando de una manifestación de desagravio á un pastor protestante, diz que por insultos del Dr. Volio, uno de los sacerdotes más moderados, como que es uno de los más ilustrados de todo Centro América.

Este procedimiento del diario fernandista, de publicar la noticia en tipo mucho más grande aun que el que usa en sus editoriales, da la medida de la revolución religiosa que operaría el Fernandismo si el triunfo coronara su desesperación de Poder y vendríamos á retrogradar ocho años por lo menos. Porque fue con el advenimiento del Cletismo al Poder cuando vino la tranquilidad religiosa á sentar sus reales en el país: desde la Presidencia del Lic. González Víquez y ejerciendo la Secretaría de Gobernación el Dr. don Pánfilo J. Valverde, fue, en efecto, cuando se vino á tener paz real en materia religiosa y se hizo efectivo el respeto á la independencia del Poder Eclesiástico.

Y si hemos de decir verdad, á ese *statu quo* que dejó bien marcado la Administración anterior, se debe que el Lic. don Ricardo Jiménez en lo que lleva de su período administrativo, haya seguido las huellas de su antecesor, con gran contentamiento del pueblo, que creía que don Ricardo era el mismo jacobino de sus mocedades.

Y no es sólo el cuarto de conversión del Lic. Jiménez lo que ha influido en que se respete el *statu quo* entre las dos potestades, civil y eclesiástica; hay otra razón para la paz á que hemos llegado, y es que los hombres que rodean á don Ricardo son cuando menos hombres tolerantes, si no emparentados con familias religiosas, con esa religión sin exageraciones que tanto enaltece á una familia; pero no sucede lo mismo en el Fernandismo, los individuos de cuya Plana Mayor son disociadores en asunto religioso, decididos á pasar por sobre toda consideración y quitarle al pueblo la "fuente pura y santa, de amor y de consuelo para el hombre".

En Alajuela mismo, ¿quiénes si no los fernandistas son los que han enarbolado siempre la bandera de rebelión contra el ilustrado Cura y Vicario de aquella jurisdicción eclesiástica? Recordemos al efecto que no hace muchos años, cuando el padre Dr. Volio se negó á aceptar de padrino en la pila bautismal á un fernandista impedido, emprendieron los congéneres de éste una campaña de difamación contra el señor Cura, quien no había hecho sino ceñirse estrictamente á los cánones que le dan la pauta de sus actos.

Tome nota, pues, el pueblo de lo que le espera si algún día el Fernandismo lograra empuñar por un momento siquiera las bridas del Poder Público: por las vísperas se saca el día.

Atención, suscritores

Se suplica á los suscritores que no reciban con puntualidad algún número, se sirvan comunicárnoslo oportunamente, á fin de hacer nosotros en seguida las averiguaciones del caso, pues el periódico está saliendo ahora y seguirá saliendo con toda regularidad los martes, jueves, sábados y domingos, excepción hecha de los siguientes á días feriados.

CASA

Tenemos encargo de tomar en arrendamiento una casa, sea en la ciudad ó en sus alrededores, propia para una familia regular.

Dirigir ofertas, indicando el precio y la calle, al apartado n° 391.

PUNTO COMERCIAL

Desde el 15 de agosto en curso se alquila la pieza que actualmente ocupa la Sastrería de Gregorio Expósito, en la Avenida Central Oeste, cerca del almacén de los señores Asch Bros.

Para informes en la misma casa, con la señora Josefa A. de Salazar.

Tintorería Arisi

La más antigua del país y la que posee el verdadero secreto de dejar satisfechos á los clientes más exigentes. ¿Cuál es ese secreto?—Que el propietario, gran experto en el arte, jamás ha tenido ni tiene y espera no tener empleados, y es es que como él mismo se enciende en todo, deja como nuevo el vestido más viejo.

Al lado sur del Colegio de Señoritas

Comoción en las alturas

El Contador Mayor y el Secretario de Hacienda

Don Eloy Truque en sus pantalones

Don Felipe tiene las siete vidas del gato

Ni las estocadas toledanas del joven Hernán Cortés cuando á pulmón lleno acusó al señor Secretario de Hacienda de contrabandista, ni los disparos que á boca de jarro le hizo don Aquiles Bonilla, han podido derribar al señor Secretario de Hacienda del altísimo pedestal en que lo han colocado sus habilidades financieras.

Don Felipe se ha sostenido en el puesto contra viento y marea, y su permanencia en la Secretaría ha venido á poner de manifiesto que don Ricardo sostiene la teoría de los hombres necesarios: para él, don Felipe es irremplazable, probablemente porque ha hecho entrar de afuera dinero anglo-franco-americano, dinero cuya presencia no se ha hecho sentir en la vida económica del pueblo.

Vamos á ver si lo que no pudieron ni el joven Hernán Cortés ni don Aquiles Benilla, lo puede ahora don Eloy Truque, quien hasta ayer ha estado ejerciendo las funciones de Contador Mayor de la República.

Omitimos por hoy antecedentes mediatos, para informar al público solamente de los inmediatos y sus consecuencias.

Es el caso que deseando el Sr. Truque mudarse de casa, para lo cual necesitaba estar presente en la obra de traslación, se acercó á la Secretaría de Hacienda á solicitar del Superior dos días de licencia para separarse de sus funciones. Avisado que fue el señor Alvarado de que el Sr. Truque pedía audiencia, le hizo contestar que se dirigiese por escrito, antes de saber siquiera de qué se trataba. Entonces el Sr. Truque le comunicó á uno de los empleados de la Secretaría que el único objeto de su visita era pedir una licencia de dos días;

el empleado lo comunicó así al Sr. Secretario de Hacienda, quien mandó la misma contestación al Sr. Truque, de que cualquiera cosa se la pidiese por escrito.

Oído lo cual por el Sr. Truque, y comprendiendo que el Sr. Alvarado quería inferirle con su porte un desaire, se entró en la oficina de la Secretaría y después de increparle fuertemente su conducta con palabras de grueso calibre, faltó de obra al Sr. Secretario.

Conocemos los antecedentes de las diferencias entre el Sr. Secretario de Hacienda y el Sr. Contador Mayor; esto no obstante no venimos á hablar aun de ellos ni menos á hacer la defensa del Sr. Truque; hoy nos proponemos tan sólo hacer pocos comentarios sobre el escándalo de ayer.

Quien dio ocasión á él fué, á no dudarlo, el Sr. Alvarado, pues el Sr. Truque con su paso de ir en persona á pedir al Superior la licencia de que hemos hablado, probaba que en su corazón no se anidaba rencor contra el Sr. Secretario de Hacienda por lo que había pasado entre ellos, y antes bien daba á comprender como que quería se relegase todo al olvido.

Aquello en cuanto al señor Truque; ahora en cuanto al señor Alvarado, si recibe éste á cualquier empleado en su despacho oficial, claro se está que con mayor razón debe recibir á un empleado de la categoría del señor Truque, y sobre todo hoy, que en razón de estar descubriéndose tanto fraude de empleados públicos contra el Fisco, pudo muy bien el señor Secretario de Hacienda suponer que, dado el puesto de Contador Mayor que desempeña el señor Truque, podía muy bien

ir á tratarle en reserva de algo relacionado con fraudes ya descubiertos ó nuevos.

Pero el señor Alvarado sin más ni más quiso hacer sentir al señor Truque todo el peso de su rencor por un asuntillo de poca monta habido anteriormente entre ellos, y le negó la entrada, cual si se tratara de su oficina particular, esa que hace hoy tanto negocio con el Estado, esa que tiene hoy un asunto de aguas con multitud de reclamantes heredarios, pendiente de la resolución del Gobierno de que don Felipe es secretario de Comercio.

Repetimos que no venimos á hacer la defensa del señor Truque, mucho menos si la ley ordena que esa clase de licencias de dos días se soliciten por escrito; pero recalamos sobre el hecho de que el señor Secretario de Hacienda negó la audiencia á un alto empleado público antes de saber de qué se trataba, ni menos si el objeto de la audiencia podía constar por escrito, pues todos sabemos que hay casos en que es menester la reserva.

Fue, pues, don Felipe quien prendió el fuego, y si el señor Truque lo atizó, peor para el señor Secretario de Hacienda, que dio el mal ejemplo y que queda ahora en un predicamento de lo más lastimoso, pues si no se castiga á quien ofendió gravemente á todo un Secretario de Hacienda en su propia oficina, y no obstante sigue el señor Alvarado en la Secretaría, revela falta de dignidad y hace sospechar que en el puesto va en pos de miras personales, sin importarle el propio decoro ni la censura pública,—porque la verdad es que un Secretario de Estado ofendido gravemente en pleno ejercicio de sus funciones y sin que la vindicta pública reciba el desagravio del caso, es una ironía, un contrasentido, una burla al decoro nacional.

En nuestro próximo número trataremos más ampliamente este asunto, y veremos si el señor Alvarado cae de tanta altura en razón del fuerte golpe recibido, ó si prueba una vez más que tiene las 7 vidas del gato.

ATENCION

Lea Ud la 4ª plana

Solicitamos agentes bien recomendados.

Que hable claro

Hemos sido honrados con el encargo especial de pedirle á *El Republicano* hable claro respecto de aquellas personas que dice les pertenecieron ó les hicieron creer que estaban con los fernandistas.

Algunas de ellas fueron ALIADAS *ad hoc* del Fernandismo durante la campaña electoral que terminó con la ascensión del Lic. Jiménez al Poder; otras entraron en tratos con el Fernandismo cuando se sospechó que el Jimenismo podría intentar la convocatoria de una Constituyente á efecto de reformar la Constitución de la República á fin de que don Manuel de Jesús Jiménez, hermano del Sr. Presidente de la República, no tuviese impedimento legal para suceder á éste.

Felizmente después se vio que se echó pie atrás y que aunque no faltaron quienes insistiesen en tal pretensión, don Ricardo se opuso tenazmente á prestar su contingente en tales trabajos, que hubieran sido una burla á la honradez republicana de quienes nos dieron la Carta Fundamental que nos rige.

Y no solamente entonces, cuando de ese intento se habló; aun mañana si alguien intenta imponer candidatura oficial, muchos ciudadanos estarían con el Fernandismo á levantar barreras al enemigo común: la imposición oficial. Pero de eso, á ser fernandista, hay diferencia enorme.

Aun más; el Lic. Fernández tiene entre sus discípulos, entre sus relaciones sociales, entre sus colegas de profesión, etc, verdaderos amigos personales; pero de todos esos, casi podrían contarse con los dedos de las manos quienes sean sus partidarios políticos. Por lo contrario, por lo mismo que han llegado á tratarlo íntimamente, conocen á fondo sus sentimientos, la adoración que tiene por su yo, el doblez de su carácter, su astucia de culebra, y, lo que es peor, sus tendencias para mañana á un socialismo risible por carente de base científica.

Y es que para conocer concienzudamente á un hombre, hay que tratarlo: á la menor de bastos, por más violencia que se haga, descubre toda su desnudez en el trato, en la acción, en la puñalada que á mansalva asesta al amigo, al aliado, mientras le sonrío cariñosamente.

Por eso, porque conocieron á don Máximo á debido tiempo, como enemigo del amigo y amigo del enemigo según los tiempos y circunstancias, mal pueden ser fernandistas muchos de sus relacionados, y es por esto por lo que se nos ha encargado pedir á *El Republicano* hable claro y alto, sin rodeos, sin reticencias de clase alguna. La pelea es peleando.

INSERCIONES

LA AMBICION

La mitología se vale de una fantástica paradoja para darnos una idea palpable de lo que es un suplicio eterno.

La paradoja se nos presenta bajo la forma de un tonel sin fondo, que es preciso llenar.

El agua desaparece como si un abismo se la tragara.

Un tonel sin fondo, por pequeño que sea, es siempre inmensamente grande.

Cualquiera puede pasar toda su vida echándole agua, seguro de no llenarlo jamás.

El mismo Océano, que siempre que se le ve parece que va á tragarse la tierra, se empeñaría inútilmente en cubrir sus misteriosas profundidades.

Después de haber agotado su última gota de agua, todavía el tonel permanecería vacío.

Un tonel sin fondo es una cosa que no tiene medida; pretender llenarlo es una locura; sólo el pensarle da dolor de cabeza.

Si vemos á un hombre empeñado en llenarlo de agua, no tendremos ningún inconveniente en declararlo loco.

Pues bien; tenemos delante una vasija toda de barro primorosamente labrada.

Esta vasija no tiene fondo, y está empeñada en llenarse.

Ha comprometido en ello su amor propio.

Esta vasija se llama hombre.

Este hombre se afaña sin descanso por llenarse y siempre está vacío.

Sabiduría, poder, honores, riquezas: he aquí el líquido fugitivo con que el hombre quiere llenar el tonel insaciable de su deseo.

Deseo! esa es la hidropesía del alma.

Si á un cántaro agujereado se le ocurriera alguna vez la idea de llenarse de agua, sería la señal evidente de que había perdido el juicio.

La ambición es el único cántaro agujereado que se obstina en llenarse.

El hombre, sin embargo, continúa siendo un sér dotado de razón.

Todos sabemos una cosa completamente inútil: sabemos que de todo deseo satisfecho, nace necesariamente otro deseo: la satisfacción de un deseo, es fatalmente la incubación de otro.

Sabemos, pues, que estamos continuamente echando agua en un tonel sin fondo, y sin embargo, seguimos echándolo.

Sabemos, pues, que estamos continuamente echando agua en un tonel sin fondo, y sin embargo, seguimos echándolo.

La ambición es un estómago cuyas fuerzas digestivas son espantosas.

Es el vacío eternamente hecho en el corazón; pero ese vacío sin límites que millones y millones de estrellas no han podido llenar.

Tomad al hombre tal como es, hacedlo Dios hoy, y mañana querrá ser más.

Hay una escalera cuyos peldaños no se acaban nunca, y es la de nuestra ambición.

Tratándose de subir, todavía no ha encontrado nadie el último escalón.

Es verdaderamente incomprensible que en una cosa tan frágil y tan pequeña como el hombre, quepa una cosa tan fuerte y tan grande como la ambición.

Pensemos un momento sobre este raro fenómeno: tenemos un guía que nos conduzca por el confuso laberinto de este misterio.

Llamemos á un matemático, al dueño de esa ciencia que huela las ideas para medir las.

Preguntémosle si es posible encerrar en un vaso de vidrio toda el agua del diluvio.

El matemático calculará con perfecta exactitud la elasticidad de sus labios para dejarnos ver una sonrisa matemáticamente ajustada á la extensión de su boca.

Pero asegúrenosle que una cosa cuyos límites no se han encontrado todavía, la llevamos encerrada en un espacio tan pequeño que apenas cabe en él un puñado de tierra.

El matemático sumará al punto la flexibilidad de sus cejas para levantarlas lo precisamente necesario á fin de que pueda pasar á su semblante toda la expresión de su repentina incredulidad.

Digámosle que esa cosa tan grande es la ambición humana, y que esa cosa tan mesquina es el hombre.

Aquí el matemático se restará á sí mismo por medio de esa operación aritmética que se llama encogerse de hombros, como si quisiera demostrarnos la pequeñez de su sabiduría ante la inmensidad del problema.

Su ciencia se disminuye como una gota de agua en presencia del mar, como la luz de un fósforo delante del sol.

Se encoge de hombros para que veamos que no alcanza, ó tal vez intenta meterse dentro de sí mismo á ver si puede sondear las oscuridades del problema, que dentro de sí mismo se encuentra planteado.

Ello es que el matemático no hará más que encogerse de hombros.

Esta es la primera y la última página de todas las ciencias humanas.

(Continuará)

EL INDEPENDIENTE

Sale: los martes, jueves, sábados y domingos

SUSCRIPCIÓN MENSUAL—UN COLÓN.

NOTA:—Toda la correspondencia debe dirigirse así:

Señor Director
de *El Independiente*
San José.

JOSE FIGUEROA
ALAJUELA — COSTA RICA

Tienda de Géneros.—Almacén de Calzado y Sombreros

ADORNOS DE TODAS CLASES

(Especialidad en Tiras bordadas, Entredoses y Encajes)

Casimires finos, Trajes para niños, Camisas, Cuellos, Corbatas, y Máquinas de coser "NEW HOME"

Importación directa de Europa y Estados Unidos.—Precios sin competencia

SEÑORITAS MENNING

Pensión para señoritas que deseen aprender francés, pedagogía, música, pintura, corte, costura, confección de sombreros, economía doméstica, etc, etc.

DIPLOMA OFICIAL—ALTAS REFERENCIAS—PRECIOS MODERADOS

BRUXELLES, BELGIQUE, 26 Rue de Parme